



MEDIZINISCHE  
FAKULTÄT



## **Protokoll der 5. Sitzung** des Fachschaftsrates Medizin Magdeburg

Sommersemester 2019

Fachschaftsrat der Fakultät für Medizin

Leipziger Straße 44

39120 Magdeburg

Tel. +49 391 67-15164

Fax +49 391 67-15164

mail@fara-med.de

www.fara-med.de

30.05.2019

Datum: Donnerstag, 23.05.2019

Beginn: 19:05 Uhr

Ende: 21:21 Uhr

Sitzungsleitung: Yves Gäbelein

Protokollantin: Mairin Seidenkranz

Lektorin: Sabrina Sulzer

Tagesordnung:

**TOP 1:** Begrüßung

**TOP 2:** Aktuelles

**TOP 3:** Vorstellung der SimArena

**TOP 4:** Antrag Gremienwahlen 2019

**TOP 5:** Neue Satzung

**TOP 6:** Konstituierendensitzung 2019

**TOP 7:** Besonderes Engagement

**TOP 8:** Sonstiges

**TOP 9:** Termine

Anwesende:

Hanno Brinkema (G), Anne Rakowsky, Niklas Leschowski, Ruth Brenner, Sophie Korn (G), Mairin Seidenkranz (G), Yves Gäbelein (G), Philipp Binder, Niklas Neumann, Lisa Harling, Merle Laubinger, Alwin Hassler, Thuvaraghan Manotheepan, Sabrina Sulzer, Tim-Oliver

Nobis (Gast), Philipp Lundershausen (Gast), Johannes Phan, Marten Zillmer (G), Friedrich Busse (G), Eileen Klas (Gast)

Anmerkungen:

G = gewählt

**beim Stimmenverhältnis X/Y/Z gilt: X = Ja-Stimme, Y = Nein-Stimme, Z = Enthaltung**

FaRa = Fachschaftsrat der Fakultät für Medizin der Otto-von-Guericke-Universität Magdeburg

GO = Geschäftsordnung

Beschlüsse, Wahlergebnisse und Meinungsbilder sind im Protokoll grün markiert.

## **TOP 1: Begrüßung**

Yves eröffnet die Sitzung um 19:05 Uhr.

Es gibt eine Vorstellungsrunde und Protokollantin und Lektorin werden bestimmt.

Der TOP „Neue Satzung“ kommt hinzu. Die veränderte Tagesordnung wird abgestimmt: (15/0/0)

## **TOP 2: Aktuelles**

### 60. Geburtstag von Prof. Rothkötter

Yves berichtet, dass der Dekan seinen 60. Geburtstag am 24.05.2019 in der Kiste feiert und reicht die Karte für die Unterschriften in der Sitzung herum.

### Blut-für-Bier-Party

Sabrina berichtet über die Blut für Bier Party und die Finanzen:

>Die Ausgaben: 44€ für Spritzen und Beerenlikör (100 Begrüßungsshots).

Die 44€ werden zwischen dem Fachschaftsrat Medizin und dem FaRa FEIT aufgeteilt. Die Rechnungen werden noch eingereicht.

>Die Ausgaben (Spender/Blutbank): 69x 1€ Eintritt, 69x 1,50€ Getränk, 50x 1,50€

Grillgut, insgesamt wurde eine Rechnung von 247,50€ an die Blutbank gesendet.

Wir warten auf die Antwort, ob die Blutbank den vollen Betrag übernehmen wird.

Die restlichen Ausgaben sollen bei Nichtübernahme des vollen Betrags zwischen dem Fachschaftsrat Medizin und dem FaRa FEIT aufgeteilt werden.

In diesem Jahr haben insgesamt 132 Studenten Blut gespendet, 69 Studenten haben an der Feier teilgenommen.

Die Party war relativ leer, ist aber gut angekommen. Die gemeinsame Veranstaltung mit dem FaRa FEIT hat sehr gut funktioniert und soll im nächsten Jahr wiederholt werden. Die Party ist eine gute Möglichkeit um die Gemeinschaft der Fachschaften zu stärken.

Es haben sich viele FaRas bei den Schichten und auch bei dem Abbau beteiligt. Dies soll auch bei den nächsten Feiern fortgeführt werden, um in Zukunft die Zusammenarbeit mit der Kiste zu stärken.

Es soll im nächsten Jahr darauf geachtet werden, eine genaue Regelung zur Abrechnung der Getränke und des Grillgutes festzulegen, um in diesem Jahr entstandene Unstimmigkeiten zu vermeiden.

Yves erwähnt, dass auch für das Sportfest und für weitere Aktionen eine genauere Planung bei Projekten von Kiste und FaRa angestrebt werden sollte. Sophie würde dazu eine E-Mail verfassen und diese bestätigen lassen. Bei Unstimmigkeiten sollten diese sofort geklärt und besprochen werden. Die E-Mail wurde bereits verfasst und von der Kiste bestätigt, die Getränkekutscheine und die Essenskutscheine für die Sportler werden von der Kiste übernommen, die Betreuung des Volleyballfeldes für das Sportfest soll seitens MLP erfolgen.

#### CiPool-Investition Treffen

Hanno hat an dem Treffen teilgenommen und berichtet, dass es darum gehe, in der Bibliothek oder auch im Mikroskopiersaal neue PCs und eventuell neue Soft- und Hardwareprogramme einzuführen. Es wurde festgestellt, dass wir technisch neu aufgestellt werden müssen und diskutiert, wie dies gestaltet werden soll. Hierbei wurde sich gegen Tablets und für „Sichtschutz“-Computer entschieden. Amboss bleibt bestehen.

#### Bibliotheks-E-Mail

Julian und Hanno haben eine E-Mail verfasst an die medizinische Bibliothek, da mehr Kompakt-Lehrbücher, wie Endspurt-Skripte gewünscht werden. Die Bibliotheks-Leitung hatte dies ursprünglich abgetan, da wir mit „richtigen“ Lehrbüchern lernen sollten. Als Antwort auf die verfasste E-mail kam eine positive Rückmeldung seitens der Bibliothek. Es sollen Leute gefunden werden, welche sich zusammensetzen und gemeinsam überlegen, welche Lehrbücher für die Studierenden sinnvoll sind.

#### Rudern gegen Krebs

Am 01.09.19 findet die Veranstaltung „Rudern gegen Krebs“ erneut, in diesem Jahr in Halle, statt. Beim letzten Mal haben ein Kiste- und FaRa Boot teilgenommen. Hanno macht Werbung, da alle Einnahmen dieses Tages an einen

gemeinnützigen bundesweiten Zweck gehen. Die Benefiz Regatta "Rudern gegen Krebs" ist eine Initiative der "Stiftung Leben mit Krebs". Seit 2005 wird die Regatta bundesweit in Kooperation mit lokalen Rudervereinen und onkologischen Therapieeinrichtungen ausgetragen. Es werden 4 Leute (plus Ersatz) für die Teilnahme benötigt. Die Finanzierung stand bereits im Raum, wobei sich Herr Gärtner angeboten hat. Philipp fragt wie lange die Anmeldung offen ist. Hanno antwortet, dass diese ab heute offen ist, die Anmeldung aber so schnell wie möglich erfolgen soll. Thuva und Philipp melden sich für die Teilnahme. Hanno wird eine E-Mail für die Teilnahme an den großen Verteiler versenden und hofft, dass sich genügend Leute finden.

### Sportfest (FaRaLympics)

Anne erbittet noch einmal Hilfe für den Aufbau, sowohl für Dienstag ab 13:30 Uhr, als auch für Montag um 15:30 Uhr. Mai, Philipp, Yves und Ruth melden sich. Sabrina erwähnt, dass noch Schiedsrichter gebraucht werden. Lisa meldet sich.

### CampusDate

Marten hatte im Vorfeld eine Umfrage herumgeschickt, hierbei gab es leider eine eher schlechte Resonanz. Yves erwähnt, dass jemand als Hauptverantwortlicher gesucht wird, welcher ebenfalls am Stand steht. Sophie erklärt in Kürze, dass es bei dem CampusDate-Stand des FaRa darum geht, Interessierten das Medizinstudium in Magdeburg näher zu bringen und Fragen über Bewerbung uvm. zu beantworten, hierbei werden Waffeln verteilt. Es muss noch ein Antrag auf Verlustunterstützung gestellt werden, dieser wird zusammen von Lisa und Sabrina gestellt. Ruth, Marten, Mai, Alwin und Yves würden sich an den Stand stellen. Ruth kümmert sich um den Einkauf. Lisa würde die Haupt-Orga machen und eine doodle-Umfrage erstellen und an den großen Verteiler versenden. Es muss noch angefragt werden, ob die Küche des SDEKs genutzt werden darf.

Marten betritt den Raum.

Es sind nun 16 Kooptierte anwesend.

### **TOP 3: Vorstellung der SimArena**

Niklas und Hanno stellen die SimArena des SkillsLabs vor. Diese wurde 2016 zum ersten Mal vorgestellt und nun endlich fertiggestellt. Niklas berichtet, dass es in Essen bereits seit 2014 eine Simulationsarena gibt, welches ihn auf die Idee gebracht hat, auch den Studierenden in Magdeburg eine solche SimArena zu

ermöglichen. Es können unter relativ realistischen Bedingungen Notfall-Situationen trainiert werden. Hanno berichtet, dass die SimArena bei der TraumaNight offiziell vorgestellt wurde und die Evaluationsergebnisse positiv ausgefallen sind. Die Spenden des Sportfests sollen vor allem in das weitere Equipment fließen. Mittlerweile ist das SkillsLab in Magdeburg bundesweit unter den Top 5. Es gibt nicht nur curriculare, sondern auch fakultative Kurse im Angebot. Heute war die Volksstimme für ein Interview anwesend. Die Arena soll noch weiter über die Medien verbreitet werden.

Niklas verlässt den Raum

Es sind nun 15 Kooptierte anwesend

#### **TOP 4: Antrag Gremienwahlen 2019**

Der Antrag auf Verlustunterstützung für den Mensa-Stand wird vorgestellt und abgestimmt. Die Antragssumme beträgt 200€.

Der Antrag wird einstimmig angenommen. (15/0/0)

#### **TOP 5: Neue Satzung**

Hanno hat mit ehemaligen FaRa-Mitgliedern an der neuen Satzung gearbeitet und stellt diese nachfolgend vor. Die neue Satzung soll so angepasst sein, dass sie von der Rechtsstelle geprüft und abgesegnet wurde. Wenn diese Satzung beschlossen wird, wird sie rechtskräftig werden. Es wurde sich vor allem an der Satzung des StuRas orientiert. Punkte zur Änderung:

Das Landeshochschulgesetz sieht keinen Vorstand vor, weshalb der Vorstand durch Sprecherin und Sprecher ersetzt wurde. In der neuen Fassung besteht der FaRa aus den Kooptierten, Gewählten und den Sprechern. Die Kooptierten sollen ein festgelegtes Stimmrecht in der Satzung erhalten. Der Vorsitzende soll in den Sprecher für Internes umbenannt werden.

Der stellvertretende Sprecher für Internes würde bei Ausfall eines Postens diesen kommissarisch übernehmen, bis es zu Neuwahlen kommt.

Frieda betritt den Raum

Es sind 16 Kooptierte anwesend.

Die neue Satzung muss mit  $\frac{2}{3}$  Mehrheit angenommen werden. Yves erwähnt, dass diese Satzung in der Konstituierenden-Sitzung abgestimmt werden soll.

Alwin fragt in Bezug auf die gezeigte neue Satzung, wie man aus der Studierendenschaft austreten könne, wenn man nicht exmatrikuliert wird. Marten antwortet, dass man dafür einen Antrag stellen müsse. Falls noch Fragen auftreten sollten, können sich die Fragenden per E-Mail melden.

Sophie verlässt die Sitzung um 20:04 Uhr

Es sind 15 Kooptierte anwesend

### **TOP 6: Konstituierendensitzung 2019**

Yves erklärt, dass bei dieser Sitzung die neuen Posten vergeben werden und die alte Legislatur entlastet wird, was in einem entspannten Rahmen - in einem Restaurant - stattfindet. Die Sitzung wird am 13.06.19 um 18 Uhr stattfinden. Die Location soll bestimmt werden. Zur Abstimmung stehen:

Bralo House 9

Ratskeller 6

Los Gauchos 0

Trattoria 10

Wenzel Prager Bierstuben 3

8 Enthaltungen

Bralo House 10 Stimmen

Trattoria 6 Stimmen

2 Enthaltungen

17 der Anwesenden wären bei der Konsti-Sitzung dabei.

### **TOP 7: Besonderes Engagement**

Sabrina liest die E-Mail von Prof. Gardemann vor. Es wird in Zukunft jemand seinen Kurs übernehmen. Prof. Gardemann hat sich sehr über das Interesse seitens des Fachschaftsrates gefreut.

In der letzten Sitzung wurde diskutiert, wie es mit dem POL Unterricht im

4. Studienjahr weitergeht und wie besonderes Engagement, abgesehen vom Lehrpreis, gewürdigt werden könnte.

Dabei wollen wir als FaRa mehrere Leute gleichermaßen würdigen, allerdings soll dies keine Konkurrenz zum Lehrpreis für besonderes Engagement darstellen. Yves berichtet von der Idee ein „Team des Jahres“ bei der SommerExma zu würdigen.

Alwin fragt, ob dabei nur Lehrende gewürdigt werden sollen. Hanno erwähnt, dass auch Mitarbeiter dabei mit einbezogen werden sollten. Yves erwähnt auch, dass wir uns bei der Ehrung nicht zu stark limitieren wollen und die Zahl der Gewürdigten nicht von Anfang an festgelegt sein sollte. Anne meint, dass bei zu vielen Gewürdigten, es für jeden Einzelnen keine Besonderheit mehr wäre.

Eileen und Sabrina verlassen den Raum um 20:45 Uhr.

Es sind 14 Kooptierte anwesend.

Philipp erwähnt, dass es vielleicht auch schwierig werden könnte, irgendwann nein zu sagen, oder ob es nötig wäre, die gesamte Studierendenschaft abstimmen zu lassen. Yves würde keine gesamte Abstimmung bevorzugen, sondern die Gewählten eher als beratende Jury ansehen. Anne erwähnt, dass die Repräsentation des 2. Studienjahres eher schlecht aussieht und die Abstimmung deshalb eventuell unfair ausfallen könnte.

Hanno schlägt vor, die Nominierten des Lehrpreises für besonderes Engagement, welche nicht gewinnen, direkt für die oben genannte Würdigung vorgeschlagen werden könnten. Alwin findet, dass es der Sache nicht gerecht wird, wenn alle Nominierten automatisch wieder nominiert werden. Johannes findet auch, dass diese Differenzierung beibehalten werden sollte, damit es kein „Trostpreis“ wird. Es wäre auch eine Idee, dass der Preis maximal einmal vergeben werden kann an eine Person. Alwin würde vorschlagen eine Ausschreibung zu limitieren, aber bei einer Ausnahme mehr Leute ehren. Es gibt den Vorschlag eine entsprechende Arbeitsgruppe zu gründen. Es kommt zum Meinungsbild, ob dieses Konzept weiter ausgearbeitet werden soll.

Meinungsbild (13/3/0)

Sprecher der AG ist Niklas. Johannes, Merle und Thuva wären an einer Mitarbeit interessiert.

## **TOP 8: Sonstiges**

Der Physikumsinfoabend könnte am Donnerstag, den 4.07.2019 in der Kiste stattfinden. Mai fragt noch bei der Kiste bzw. bei Willi nach.

Frieda erzählt, dass eine E-Mail vom klinischen Ethik-Komitee kam. Sie laden zum Ethik-Tag am 14.06.19 ein.

Marten erzählt, dass in der Politik viel über die Finanzen der Uniklinik diskutiert wird. Dementsprechend wäre eine (stille) Protestaktion mit weißen Kitteln morgen zur Debatte im Landtag denkbar.

### **TOP 9: Termine**

- 24.05.        Debatte im Landtag
- 25.05.        Campus Date + Lange Nacht der Wissenschaften
- 28.05.        FaRaLympics 2019
- 29.05.        Tag der Lehre
- 06.-10.06.    MediMeisterschaften 2019
- 13.06.        Konstituierendensitzung um 18 Uhr im Bralo House
- 14.06.        Sommer-Exma im Hegel-Gymnasium

Yves beendet die Sitzung um 21:21 Uhr.